Environnement

Geste pour la planète : une agriculture basée sur l'herbe à la Croisille-sur-Briance



Matthieu Meyzeaud utilise la technique du pâturage tournant (photo d'illustration). © Populaire du Centre Comment contribuer à la préservation de la planète en 2020 ? Certains Limousins se sont déjà tournés vers une activité plus éco-responsable. A la Croisille-sur-Briance, Matthieu Meyzeaud a opté pour une agriculture biologique et diversifiée.

Le Gaec du Puy Larcy a misé sur le travail en autonomie. Pour élever ses 90 vaches et 70 brebis, Matthieu Meyzeaud utilise la technique du pâturage tournant, c'est-à-dire un changement de parcelles à intervalles réguliers pour assurer une bonne régénération du sol. « C'est une pratique qui se vulgarise de plus en plus », explique l'exploitant.

Diversification

« On utilise zéro engrai, zéro aliment. Notre base de travail, c'est l'herbe. On engraisse nos animaux avec, ça ne coûte rien, ça réduit les charges. On essaie aussi de travailler sur les légumineuses pour apporter les protéines, on a notamment testé les lentilles.» L'année prochaine, l'agriculteur espère développer cette activité de diversification. L'exploitation biologique s'étend sur 125 hectares.

Depuis 2007, Matthieu Meyzeaud a décidé de s'appuyer sur l'Adapa (Association de développement pour une agriculture plus autonome). « On était déjà dans cette mouvance avant, mais cela nous apporte du soutien. On travaille beaucoup sur la valorisation de l'herbe. »